

ABSTRAK

Lembang merupakan salah satu Kecamatan di Kabupaten Bandung Barat Provinsi Jawa Barat yang merupakan daerah penghasil susu terbesar di Provinsi tersebut, sebagian dari penduduknya berprofesi sebagai peternak sapi perah yang tergabung dalam keanggotaan Koperasi Peternak Sapi Bandung Utara (KPSBU). Seluruh kegiatan peternakan sapi perah di Kecamatan Lembang dikelola, dibina dan dikembangkan oleh koperasi tersebut. Dimana KPSBU memegang peran penting dalam kegiatan perekonomian disektor peternakan sapi perah di Kecamatan Lembang, Kabupaten Bandung Barat.

Dengan ini penulis melakukan penelitian mengenai analisis faktor-faktor yang mempengaruhi tingkat pendapatan anggota koperasi peternak di Kecamatan Lembang. Dalam penelitian tersebut penulis menggunakan metode pengujian uji beda (*Independent Sample T Test*), uji anova (*Anilisis Of Variance*) dan uji regresi linier berganda. Tujuan dari pengujian tersebut adalah untuk menguji seberapa besar pengaruh variabel-variabel bebas terhadap Tingkat Pendapatan Anggota Koperasi Peternak Sapi Perah Di Kecamatan Lembang

Dari hasil analisis uji beda pada variabel tingkat pendidikan dan sumber modal secara bersamaan tidak terdapat perbedaan tingkat pendapatan yang signifikan. Selain itu, dalam analisis uji anova pada variabel lama usaha terjadi perbedaan tingkat pendapatan yang signifikan sedangkan pada variabel usia peternak dan harga susu sapi yang diterima peternak secara bersamaan tidak terjadi perbedaan tingkat pendapatan secara signifikan. Dalam uji regresi linier berganda, variabel usia peternak, lama usaha, pendidikan peternak dengan skala, dan jumlah sapi perah secara bersamaan berpengaruh signifikan terhadap Tingkat Pendapatan Anggota Koperasi Peternak Sapi Perah Di Kecamatan Lembang. Sedangkan variabel bebas kepemilikan kepemilikan usia sapi produktif tidak berpengaruh signifikan terhadap Tingkat Pendapatan Anggota Koperasi Peternak Sapi Perah Di Kecamatan Lembang.

Dari hasil analisis tersebut dapat diketahui bahwa lamanya usaha yang dijalankan oleh peternak dapat mempengaruhi perbedaan tingkat pendapatan anggota koperasi peternak sapi perah di kecamatan lembang, selain itu apabila variabel bebas usia peternak, lama usaha, pendidikan peternak dengan skala, dan jumlah sapi perah digunakan secara bersamaan akan berpengaruh signifikan terhadap tingkat pendapatan anggota koperasi peternak sapi perah di kecamatan lembang. Tetapi usia peternak berpengaruh negatif terhadap tingkat pendapatan sehingga semakin tinggi usia peternak maka akan semakin menurunkan pendapatan peternak tersebut.

Kata Kunci : Tingkat Pendidikan, Sumber Modal, Kepemilikan Usia Produktif Sapi Perah, Usia Peternak, Lama Usaha, Pendidikan Peternak Dengan Skala, dan Jumlah Sapi Perah.